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■天下体育

对于此次冬训效果，从主教练到
球员都是感到满意的，尤其是最后一
场热身赛以5：1的比分大胜捷克领
头羊。尽管只是一场热身赛，但对于
全队士气的提升无疑具有很大的帮
助。

“这是我们整个冬训热身赛中遇
到的最强劲的对手，整个上半场我们
在场面上比较被动，中场时针对对手
做出了一些战术调整，下半场球员们
非常好地执行了战术要求，几个进球
都是利用我们的特点，坚决快速反击
打身后。球员在通过这一段的训练
比赛后，也逐渐地找回了状态。”主教
练吴金贵谈及本场比赛以及球队整
个冬训时说道。

队长莫雷诺表示，“整个冬训时
间非常长，也打了很多比赛，大家为
接下去的比赛做了充足准备，最后这
场热身赛的结果其实也是大家努力
的成果。今年新入队的队友不是很
多，其中有罗梅罗，他是非常有能力
的队员，可以在中场制造出更多的配
合。”谈及新赛季的目标，莫雷诺说：

“对于马上就要开打的亚冠，目标肯
定是过小组赛。足协杯要一步一个
脚印，希望打到最后面。而联赛是非
常漫长的，希望我们有好的表现，把
坚持不懈的精神延续下去。”

除此之外，在外援方面，申花最

终还是决定选择了马丁斯、莫雷诺、
瓜林与罗梅罗，尽管这意味着在亚冠
赛场上将少一名亚外，不过目前球队
在中卫位置上已经有李建滨、毕津
浩、栗鹏甚至是U23小将李晓明，因
此将一名外援名额用在基本只能在
亚冠出场的亚外身上确实显得有些
浪费。而罗梅罗年轻，并且有一定的
组织和任意球能力，作为一个轮换，
也是一个不错的选择。

而在四外援名单出炉之后，申花
接下去则要考虑U23球员的搭配了，
尽管此次冬训申花带去了不少U23
球员，不过在此期间的热身赛球队主
要还是围绕着考察外援和备战亚冠
展开的，因此小将并没有太多比赛和
磨合的机会。这一方面是因为亚冠
比赛开始得比较早，亚冠的外援报名
也将带入联赛，而另一方面则是两名
U23刘若钒与李晓明由于国家队任
务结束晚，为了避免舟车劳顿俱乐部
选择让其留在上海训练。因此接下
来全队回到上海之后，也会对此进行
专门磨合训练。

据悉，申花在回到上海之后全
队将就地解散，29日上午再重新集
中。而对于目前身体和心理都已
经非常疲劳的申花将士来说，这 4
天的假期是以一个很好的休息和
调整。

四名外援已定 结束冬训返沪

申花新赛季阵容只差U23
结束了在西班牙的冬训，申花全队分成了两批：外

援将直接回自己国家，国内球员则随大部队返回上
海。因为球队接下来有一个为期四天的假期，29日上
午将重新集中，全力备战亚冠以及联赛。

青年报见习记者 蔡创

青年报记者 张逸麟

本报讯 对于皇马来说，一个没
有冠军的赛季，就是一个失败的赛
季。之前的欧冠二连冠已经让球迷
对皇马的要求无限拔高，而在昨天皇
马国王杯出局后，欧冠成为主宰赛季
命脉的最后一根稻草，如果无法跨过
崛起中的大巴黎，齐达内的帅位，皇
马这批球员的命运，也许都会受到极
大的影响。

被目前排在联赛第13位的莱加
内斯淘汰出国王杯，伯纳乌遭遇了一
个悲伤的夜晚。何况是在首回合客
场1：0取胜的情况下，主场却被对手
2：1击败，并因为客场进球数的劣势
惨遭淘汰，与其说悲壮，不如说是憋
屈。

玄学护体的时代已经过去，在
被莱加内斯队长加布里埃尔头槌打
进第2个球后，皇马还有30多分钟
的时间去争取一个进球，然而上赛
季的那些奇迹没有重现，带刀护卫
拉莫斯85分钟的头球攻门几乎是唯
一的机会，但被对方门将尚帕格尼
神勇化解。

有人说皇马是在为上赛季的那
些好运气还债，但撇开运气，皇马确
实没有展现出太多亮眼的战术，边路
传中成为本赛季最主要的套路，然而
收效甚微。本泽马的进球就是通过

地面推进和渗透完成的，但这样的镜
头在比赛中太少了。同时皇马送走
了重要的替补球员莫拉塔和J罗，却
没有引进足够的替代者，这支皇马缺
乏后手，缺少能够打破僵局的人。

但无论管理层要为这个赛季的
挣扎负上多少责任，齐达内依然首
当其冲会受到质疑。赛后齐达内主
动揽责，他表示输球是全队的责任，
但自己是第一责任人，“今天的失利
对于我来说就是失败，毫无疑问的失
败。我自己也很愤怒。”齐达内赛后
说，“至于未来，我们只能继续前
进，没有更多的办法。我们明天还
得照常起床……”目前要求换掉齐
达内的呼声很高，但球员们依然支
持他，拉莫斯就表示之前和齐达内
一起共享了许多美妙的时光，而在
糟糕的日子里，我们也要和他在
一起。

国王杯出局，联赛已经不是争冠
的问题，而是如何保住前4，从而获
得欧冠机会，唯一还能看到夺冠希
望的就是欧冠。要么遭遇一个四大
皆空的赛季，要么完成欧冠三连冠
的壮举，但更实际一些的话，就是如
何去击败大巴黎，迈过卫冕的第一
道坎，“我们唯一的希望就在欧冠
上。”皇马后卫卡瓦哈尔说，“我们必
须付出更多的努力，做得更好，没有
别的选择了。”

国王杯出局

皇马只剩欧冠一条路

2017年中国中国马拉松年度盛
典25日在上海举行。活动当天，中
国田径协会发布了“2017中国马拉
松年度工作报告”和“2017中国马拉
松大数据分析报告”等文件，用一组
组直观详实的数据，回顾了过去一年
国内马拉松运动的开展情况。

全年赛事1102场
产业规模700亿

数据显示，截止2017年底，全国
举办马拉松及相关运动赛事（路跑赛
事800人以上规模，越野跑赛事300
人以上规模）达1102场，参赛人次近
500万。其中，中国田径协会认证的
A类赛事223场，B类赛事33场。

此外，2017年中国田协致力于
构建布局合理、功能完善的马拉松运
动产业体系，逐渐形成政府引导、社
会参与、市场运作的良性发展模式。
全年马拉松及相关运动直接从业人
口数72万，间接从业人口数200万。
年度产业总规模达700亿元，对比去
年同期增长约20%。

而据国家体育总局田径运动管
理中心主任于洪臣介绍，中国田径协
会设置的发展目标是到2020年，全
国马拉松规模赛事超过1900场，其
中中国田协认证赛事达到350场，各
类赛事参赛人数超过1000万人次，
马拉松运动产业规模达到 1200 亿
元。

赛事覆盖31个省市区
江浙沪赛事密集

从2017年全年赛事的覆盖区域
来看，马拉松赛事地域分布更为广
泛，中国境内马拉松及相关赛事已经
涵盖了含西藏在内的全国31个省、
区、市的234个城市，较上年增加了
101个城市。全国26个直辖市和省
会城市在去年举办了全程马拉松赛
事，呼和浩特、乌鲁木齐、拉萨、西宁、
济南等是少数没有举办全程马拉松
的省会城市。

此外，在全年1102场规模赛事
中，浙江省举办了152场排名第一，

江苏省举办了 149 场紧随其后，排
在第三的广东省举办了103场。从
城市范围来看，举办赛事数量最多
的前三个城市分别是北京69场、上
海63场、杭州47场，东部沿海尤其
是江浙地区的城市举办赛事较为密
集。

2017年，获得中国田径协会金
牌赛事的有44个、银牌赛事的有38
个、铜牌赛事的有 79 个。同时，北
京、上海、扬州、厦门、东营5个马拉
松赛事获得国际田联金标赛事，重
庆、兰州、广州3个马拉松获得国际
田联银标赛事，太原、衡水、杭州、深
圳4个赛事获评国际田联铜标赛事，
12项国际田联金、银、铜标赛事总数
在全部国家和地区中排名第一。而
在2010年时，中国田协主办的赛事
中仅有北京和厦门两项国际田联金
标赛事。

全马完赛近27万人次
江苏跑友最能跑

在赛类型类方面，2017年1102
场规模赛事中，全程马拉松参赛人次
最高，突破了235万人次，其次为半
程马拉松赛事，参赛人次超过 134
万。而据中国田协对全部 256 场 A
类、B类认证赛事的统计，2017年全
程马拉松项目完赛26.89万人次，半
程马拉松项目完赛45.29万人次。

按照跑者户籍所在地统计，2017
年参加中国田协认证赛事的跑者中，
来自江苏的数量最多，共有76469名
跑者参赛，在全国占比 10.10%，比
2016年增长了19.33%。湖北、广东、
山东、福建、浙江等省紧随其后。而
在全部参赛选手中，共有3663人次
的男选手在全程项目中跑进3小时，
772人次女选手跑进3小时20分。

在跑者的性别比例上，参加中国
田 协 认 证 赛 事 的 跑 者 中 男 性 占
73.84% ，女 性 跑 者 占 27.16% 。 从
2014 年到 2017 年女性跑者的比例
基本呈上升趋势，女性跑者的数量和
参赛频次都在显著提升。

据新华社电

众跑者畅跑申城。 青年报资料图
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2017中国马拉松有多火


